
「未来に伝える山形の宝」事業 

奈良・平安の窯跡―南山形の発掘調査から－ 

ア ン ケ ー ト 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 40 人） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内  34 人 

（松原 5、駅前 3、みはらしの丘 2、片谷地 1、谷柏 3、津金沢 1 

南山形住宅 1、蔵王第二 3、新南 2、南松原 6、県分 2、市営 1 

その他 4） 

イ 南山形地区外   6 人 

 （桜田西 2、成沢 2、江南 1、蔵王地区 1） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性 29 人   イ 女性 11 人 

         

☆ 年 齢 は ア･２０代 0 人  イ ３０代 0 人  ウ ４０代 0 人                 

エ ５０代 2 人  オ ６０代 15 人   カ 7０代  19 人 

キ 8０代以上 4 人 

           

 

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。（回答複数） 

        ア 講演会チラシ    8 人 

イ 人から聞いて    2 人 

ウ  コミセンだより   28 人 

         エ ホームページ      0 人  

 オ 自治会             1 人 

 カ 山形新聞      4 人                                       

 

3，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。（回答 29 人） 

・オサヤジの焼物と小松原の焼物の先人の遺産に感動した。 

・このような勉強会に賛同し、生涯学習に努めたいと思います。 

・講師の先生に感謝します。 

・とても良かったです。 

・南山形地区に、この様な窯跡があったという歴史を知る事が出来ました。 

・米沢市から桜田西に移住して 35 年。歴史的にはまったくの門外漢なので大変勉強になり

ました。住んでいる地区の歴史を初めて勉強しました。 

・大変有意義でありました。 



・とても分かりやすく参考になりました。書類もｶﾗｰで見やすく良かったです。ありがとう

ございました。 

・今まで瓦の事など全く知らなかったが、瓦で歴史が分かるとは感心しました。 

・西暦 700～800 年とは凄い。その頃、南山形が中心でここちよい。 

・お寺、神社等に使用されている瓦の歴史を知る事ができ大変勉強になりました。又、陶

器、硯等の歴史も知る事が出来て大変良かった。 

・噂では窯跡があったとは聞いておりましたが、何か建屋の近くで焼いていたということ

なので、どんな建屋があったのか夢がふくらんできました。 

・身近なところに先人の生活が見えてきたようでした。ロマン溢れる話をありがとうござ

いました。 

・南山形地区に、オサヤズ、小松原と 2 つの窯跡があるとは大変勉強になりました。時期

を見て窯跡をみてみたいと思います。 

・オサヤズ、小松原窯跡の話は大変興味がありました。焼いた瓦はどこに使われたのか疑

問がありましたが判りました。ただ、オサヤズのものは不明で残念です。 

・短い時間でしたが、古代ロマンへ旅した気持ちになれました。また、何かの発見を楽し

みにしております。 

・山形にも古い窯跡があったとは知らなかった。オサヤズの窯跡の未発掘の部分は今後ど

うなるのか？大変勉強になりました。 

・伊藤さんの説明が早口で少し忙しくて聞きづらかった。幼き頃、オサヤズを毎週掃除に

行きましたが、窯跡とは初めて知りました。 

・もう少しゆっくり語って欲しかった。資料も良く、写真も多くて分かりやすかった。 

・大変興味深い講演でした。 

・村山地区で、3 か所の中で 2 か所が南山形にあるのは誇らしい。資源（粘土）が多いの

と地震断層の西部ラインが関係あるのでしょうか？瓦の形状デザインの精巧さに感動し

た。 

・学問的な関心までは至っていませんが、以前から興味はありました。去年は機会を逃し

ようやく今日、参加できました。子ども時代、寒河江の高瀬山に「ストーンサークル」

という遺跡の場所があり、その辺が古い物への関心が生まれた始まりかと思います。平

野山にも窯跡があったのは思いつかず、ますます興味をひかれます。 

・意外な展開で面白かった。 

・もう少しゆっくり話してもらえればもっと分かりやすかったと思う。 

・身近にある窯跡について、名前は聞いていたのですが、実物の展示、解説もあり大変具

体的に知る事ができました。有意義な講座でした。ありがとうございました。 

・大変勉強になりました。小松原窯跡の発掘に途中からでしたが参加した事があるので懐

かしく思い出したところです。お世話になった伊藤さんに感謝です。 



・大変勉強になりました。 

・現 20 世紀の時間に 6～7～8 世紀の話を伺えてありがとうございました。 

・本日のテーマの窯跡の調査とは別ですが、作業に参加させていただいたことがありまし

たので、歴史ある地区に住んでいるんだと感じました。 

・みはらしの丘団地に親類の方が新築した際、祭りの時、雨降りで敷地内が粘土でグチャ

グチャになっていたのを思い出しました。小松原地区は粘土が豊富な土地だったことが

分かりました。 

・歴史の基礎知識がないと良く分からないかなと思ったが、「奈良・平安時代の窯跡」話は

具体的で面白かった。何が分かって、何が分かっていないか、ということなども。 

・地区の宝を目のあたりにし、手で触れ感動するとともに、一時ロマンに浸ることができ

て大変良かった。大変すばらしい企画だった。今後も継続開催を期待する。 

・「地域を知ることは自分を知ること」素晴らしい言葉です。興味のある講座、楽しくお聞

きしました。 

                                             

                                               

 

－ ご協力ありがとうございました。― 


